

SEMINARIO DE CONTABILIDAD FINANCIERA

**Nombre de alumno: Marleny Jacqueline
Roblero Ramírez**

**Nombre del profesor: C.P. Ronal Salas
Pérez**

Nombre del trabajo: Ensayo

Grado: 9º

Grupo: B

Frontera Comalapa, Chiapas a 04 de Julio del 2020

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo se analizara el tema de contabilización de cambios en políticas contables y estimaciones contables y corrección de errores. Donde se explicara cada uno de los temas ya que las políticas contables son los principios, bases, acuerdo, reglas y procedimientos, específicos adoptados por la entidad para la elaboración de sus estados financieros. Al igual uno de los temas importantes en este análisis son los cambios en la estimación ya que es un ajuste en el importe en libros de un activo o de un pasivo.

CONTABILIZACION DE CAMBIOS EN POLITICAS CONTABLES Y ESTIMACIONES CONTABLES Y CORRECCION DE ERRORES.

El diseño o implementación efectiva de un sistema de información contable, es uno de los principales componentes de la estructura de control interno que toda entidad debe poseer, a efecto de poder asegurar, el cumplimiento efectivo de sus metas y objetivos organizacionales. Así mismo, el eje central de todo sistema de información contable, está representado por los mecanismos que una entidad define para la escogencia, aplicación y eventual modificación, tanto de sus políticas, como de las estimaciones contables que se derivan de estas, así como de los criterios técnicos para el registro de las correcciones de eventuales errores que puedan presentarse en la formulación de sus estados financieros.

Las políticas contables, representan los principios, bases, acuerdos, reglas y procedimientos específicos, que una entidad ha adoptado para la elaboración y presentación de su información financiera. La administración de todas las entidades y organizaciones, está en la obligación técnica de seleccionar y aplicar políticas contables, las cuales estén en concordancia con los criterios de registro, valuación, presentación y revelación contenidos en las normas internacionales de información financiera (NIIF). Las políticas contables se caracterizan por ser estándares o criterios de contabilización de naturaleza dinámica, los cuales evolucionan en concordancia con los cambios que las entidades y organizaciones experimentan producto de los acontecimientos derivados de su entorno o de las variantes que surgen de la evolución de sus propias operaciones, razón por la cual es relativamente frecuente que dichas entidades y organizaciones se vean en la obligación de modificar los criterios contables y bases de modificación utilizados para el registro, valuación, presentación y revelación de ciertas partidas, saldos o transacciones. Muchas empresas se han visto en la obligación de modificar algunas de sus principales políticas contables, producto de cambios en los criterios técnicos establecidos por las normas internacionales de información financiera (NIIF). En el caso de costeo de inventarios, las cuales se encuentran normadas por las NIC 2, Inventarios. Dicha norma contable permitía que una empresa eligiera como fórmula para el costeo de sus inventarios entre PEPS, costo promedio ponderado y UEPS, sin embargo, a partir del año 2005, la citada Norma Internacional de Contabilidad eliminó la opción de que las empresas utilizaran UEPS. Ante esta situación todas entidades que utilizaban la metodología UEPS se vieron en la obligación técnica de contabilizar un cambio en sus políticas contables y por ende modificar la fórmula utilizada para la valoración de su existencia.

(Normas, 2008) Menciona:

Políticas contables son los principios, bases, acuerdos reglas y procedimientos específicos adoptados por la entidad en la elaboración y presentación de sus estados financieros.

Las estimaciones contables se caracterizan por presentar cálculos aritméticos o proyecciones financieras, que se derivan de la aplicación de una o varias políticas contables. Fundamentalmente las estimaciones contables buscan contabilizar sucesos que tiene algún nivel importante de incertidumbre y que de una u otra manera pretenden reflejar o valorar adecuadamente los saldos o transacciones asociadas con algunas partidas presentadas dentro del balance general. Es así como dada su naturaleza, el establecimiento de estimaciones contables por parte de la administración de una entidad la obligación a definir una serie de hipótesis y suposiciones, que usualmente son formuladas bajo condiciones inciertas.

(Normas, 2008) Sustenta:

Un cambio en una estimación contable es un ajuste en el importe en libros de un activo o de un pasivo, o en el importe del consumo periódico de un activo, que se produce tras la evaluación de la situación actual del elemento, así como de los beneficios futuros esperados y de las obligaciones asociadas con los activos y pasivos correspondientes. Los cambios en las estimaciones contables son el resultado de nueva información o nuevos acontecimientos y, en consecuencia, no son correcciones de errores.

De acuerdo a las NIC, los errores son omisiones e inexactitudes en los estados financieros de una entidad para uno o más periodos anteriores, los cuales usualmente se derivan de existencias de errores aritméticos, de errores en la aplicación de políticas contables, de la inadvertencia o mala interpretación de los hechos, así como de la ocurrencia de fraudes.

selección y aplicación de políticas contables de acuerdo con lo que la normativa internacional de contabilidad establece, toda entidad hará la selección de las políticas y bases de medición contables que serán utilizadas tanto para la medición inicial y posterior como para la presentación y revelación de las transacciones y eventos que afectan a sus estados financieros.

Razones para efectuar cambios en las políticas contables. Cuando el cambio en una política y/o base de medición contable es requerida por una norma internacional de

información financiera y cuando el cambio en una política y/o base de medición contable suministre información financiera más fiable y relevante.

Las razones para efectuar cambios en las estimaciones contables son, el hecho de que las estimaciones contables son calculadas bajo condiciendo de incertidumbre, la acumulación de mayor experiencia por parte de la administración de una entidad en lo relacionado con la formulación, calculo y manejo de las estimaciones contables, está representada por los cambios que experimentan las circunstancias ya sean externas o internas en las cuales dicha estimación fue originalmente calculada.

El tratamiento contable para la corrección de errores, la contabilización de las correcciones de errores implica la reexpresión retroactiva de esto. Desde la perspectiva técnica, la reexpresión retroactiva consiste en corregir el reconocimiento, medición e información a relevar de las partidas que componen de los estados financieros de una entidad, como si dichos errores, nunca hubiesen sido cometidos.

CONCLUSIÓN

En conclusión es de suma importancia un sistema de información contable, ya que es uno de los principales componentes de la estructura de control interno que toda entidad debe poseer, a efecto de poder asegurar, el cumplimiento efectivo de sus metas y objetivos organizacionales. y Las políticas contables se caracterizan por ser estándares o criterios de contabilización de naturaleza dinámica, los cuales evolucionan en concordancia con los cambios que las entidades y organizaciones experimentan producto de los acontecimientos derivados de su entorno o de las variantes que surgen de la evolución de sus propias operaciones, razón por la cual es relativamente frecuente que dichas entidades y organizaciones se vean en la obligación de modificar los criterios contables y bases de modificación utilizados para el registro, valuación, presentación y revelación de ciertas partidas, saldos o transacciones.